

Crónica de la Sesión Parlamentaria de ayer

El Congreso rechazó una moción para que se fijaran nuevamente los salarios mínimos de los trabajadores del campo

HONROSA VISITA

Mons. Borge en nuestras oficinas

El sábado en la tarde tuvimos la honra de recibir la visita de Mons. Dr. don Carlos Borge, Prelado Doméstico de Su Santidad, y Cura de La Soledad. Mons. Borge es uno de los gallardos paladines del pensamiento cristiano en nuestra patria, y su acción sacerdotal y cultural de todos es conocida.

Ilustre Director de nuestro estimado colega "Eco Católico", cuyo propietario es, la importante revista se abre campo anchuroso en el pensamiento de la idea que forja el destino grande de los pueblos.

Amablemente Su Señoría, vino a traernos dos ejemplares del "Eco Católico". El corazón bondadoso de Monseñor trazó para el número que el domingo leyeron catorce mil personas,—tiraje corriente de la Revista—un editorial titulado: "LA EPOCA", Diario católico y nuestra portada que reproducimos a continuación, quedando nosotros una vez más obligados al corazón paternal del apostólico sacerdote y venerado amigo.

LA EPOCA, diario Católico y nuestra Portada

Nuestro estimado colega, el bisemario LA EPOCA se ha convertido en un diario a partir del 2 de agosto corriente. Escogió una fecha muy hermosa para dar ese salto tan laudable como arriesgado; el día de la Celestial Patrona de Costa Rica, la Virgen de los Angeles 5°. Aniversario a la vez de su primera aparición en los campos de la buena prensa. Son por esto nuestras palabras de felicitación y de aliento, pues esa valiente decisión práctica viene a llenar un vacío muy sentido en nuestro ambiente católico.

Valor ha tenido el colega, no hay duda. Porque sabemos por experiencia propia cuán duras e ingratas son las tareas del periodista católico, bien que soportables y aun dulces a la vez a causa de los ideales superiores que nos animan. «La fortuna ayuda a los audaces». Tal es el lema de los hombres de decisiones prácticas y rápidas conforme lo requieren las circunstancias. Así deseamos que suceda con nuestros buenos amigos de LA EPOCA: que la fortuna les ayude por audaces.

Audacia en verdad se necesita para la lanzar un diario católico en un ambiente ávido de sensacionalismo mundial, de crímenes y dramas pasionales, y refractario o indiferente en gran parte con la doctrina seria, con la noticia desapasionada y con la no publicidad de aquellos crímenes o escándalos que más bien contribuyen a formar escuela en la sociedad. Pero es necesaria esta audacia de que hablamos, como son necesarios los mártires en el cristianismo, como es necesario el escándalo entre los humanos... y bienaventurados aquellos que trabajan con celo por la justicia y la verdad.

Por todo esto, escogimos para portada de este número la célebre escultura del San Jorge de Donatello. Ved allí, especialmente vosotros, jóvenes de ambos sexos de la Acción Católica, un joven guerrero de valor y vivacidad singular; tiene por escudo la cruz y el pecho cubierto con formidable coraza. Es símbolo de la Acción Católica y por eso fué puesto en el Vaticano a la entrada del pabellón dedicado a la imprenta de la Acción Católica, porque esa es una de las más nobles actividades del soldado católico. Este joven personifica la obra de la buena prensa católica, porque en ella es necesario que trabaje también el elemento juvenil. Hay un pasaje del Libro de la Sabiduría (V. 18, 20) que puede aplicarse perfectamente a este símbolo del joven guerrero. «Tomar por armadura el celo, vestirá como coraza la justicia y se pondrá como yelmo un juicio veraz; tomará como escudo invulnerable la equidad, empuñará lo inflexible modo de espada y muchos combatirán con él contra los insensatos.»

Tal es nuestro deseo, estimados amigos, y colegas de LA EPOCA: que seáis como el joven guerrero que personifica la Acción Católica y en especial la obra de la buena prensa.

Y vosotros, católicos lectores, corresponded a esos generosos esfuerzos en pro de vuestra misma cultura. Ayudad a mantener esta obra para que no sea un fracaso más en nuestra historia de la prensa católica, sino un brillante éxito, meritorio para todos.

Tenemos algunas ideas distintas, bajo algunos aspectos, en materia de prensa católica; pero nada de eso obsta para que sinceramente y en aras de un bien superior, de una finalidad común, nos pongamos también a las órdenes del nuevo diario católico.—PIO LANTINO.

La sesión de la mañana estuvo realmente interesante, conociéndose de varios asuntos, cuya síntesis es la siguiente:

El representante don José Joaquín Peralta presenta un proyecto de ley pidiendo la erogación de treinta mil colones para comprar un terreno en Cot de Cartago, y destinarlo a Campo Agrícola de Experimentación. Fué aprobada con dispensa de trámites.

—El representante don Víctor Trejos pide a la Cámara se autorice un auxilio de quinientos mil colones por parte del Ejecutivo, para emplearlos en la construcción de una planta eléctrica en aquella ciudad, a propio tiempo que solicita se autorice a la Municipalidad del Cantón Central para hacer un empréstito por la suma de setecientos cin-

uenta mil colones para la misma obra. Fué aprobada la dispensa de trámites.

—Al discutirse en primer debate el proyecto de ley sobre subsistencias, el Presidente Arias pide que se indique claramente en el artículo 5 que el azúcar no forma parte de esta ley general, en cuanto a los precios que allí se fijan desde luego que está para darse una ley general, por la cual se fijarán los derechos de los sañeros y de los azucareros, en forma más justa y con miras a servir al consumidor.

Combatió ligeramente el representante Castro Rodríguez esta moción, manifestando que no debía perderse de vista que esta ley tiene carácter de emergencia, y como tal debe teerse presente que esos precios

pueden desaparecer en el momento en que el Poder Ejecutivo lo considere conveniente y con arreglo a la situación que se presente respecto de los precios de los artículos de primera necesidad.

Con vista de estas observaciones y considerando que era prudente retirar esta moción, así lo hizo el señor Arias.

—El representante señor Urbina manifestó que esperaba la asistencia del mayor número de diputados a la reunión que a las trece horas se verificaría en la Sala de Comisiones del Congreso, para tratar con los dueños de ingenios de azúcar el problema de este artículo, cuya ley se va a estudiar en esta semana.

—Se dió lectura; por haberlo así pedido el representante señor Castro Rodríguez, a una nota de la Secretaría de Relaciones Ex-

teriores, en relación con las órdenes dadas por la de Hacienda para que se tenga por válida la nueva tarifa aduanera para el balao y otros artículos provenientes de Noruega, de acuerdo con el Pedimento de la comisión de subsistencias de la cual el forma parte.

—El representante don Juan Rafael Arias manifiesta que va a hacer un ligero resumen de lo que él considera una realidad dentro de la actual situación económica del país y la astringencia que esto ha ocasionado con los precios de las subsistencias.

Expone claramente su pensamiento en el sentido de que el país está padeciendo una saturación grande de medio circulante por causa de un exceso de papel moneda en las trans-

Para la Página Dos

LA EPOCA

ANO V

San José, Costa Rica

MARTES 8 de Agosto de 1939

Nº 513

ASIA, Europa y América en "LA EPOCA"

(Servicio cablegráfico especial para este Diario)

En las Sesiones Extraordinarias del Congreso se Tramitarán Los otros proyectos sobre subsistencias

Fuimos informados ayer en los círculos congresales, que será en las sesiones extraordinarias que el congreso tramite los otros proyectos sobre subsistencias.

Entre esos proyectos, está el plan general sugerido por el director general del Centro Nacional de Agricultura,

y que se considera muy importante.

También están las sugerencias formuladas por diputados. Los proyectos, con base en todo lo anterior, están siendo elaborados por la comisión de hacienda del del Congreso.

Pasará de Siete Millones de kilos la Exportación de Café a los mercados ALEMANES

Conforme los respectivos datos estadísticos oficiales, la exportación de café de Costa Rica correspondiente a la cosecha 1938-1939, pasará de siete millones de kilos.

Se hace ver que ello significa un aumento de más de un millón de kilos en re-

lación con las exportaciones de la cosecha 1937-1938 que hizo Alemania.

Como están casi completadas las exportaciones de la 1937-1938, se considera que Alemania mantendrá el primer lugar como el país que más café importa de Costa Rica.

Aumentó en el mes de julio la exportación de bananos

La exportación de bananos aumentó durante el mes de Julio, una vez intensificados los trabajos en las regiones del Pacífico en vista de las obras ejecutadas.

El informe que ayer se nos suministró indica que la exportación durante el re-

ferido mes de Julio pasó de los seiscientos mil milímetros.

La compañía bananera se propone intensificar sus exportaciones especialmente en lo que se refiere a la región del Pacífico donde ha concentrado sus mayores actividades.

Educación obrera mexicana

México, 7.—La Unión de Obreros Mexicanos ha abierto una escuela para jóvenes mexicanos, con el objeto de enseñarles la filosofía materialista y el materialismo histórico. Constará de tres profesores, siendo uno de ellos el líder revolucionario Lombardo Toledano, quien enseñará la situación política y económica mexicana y las relaciones internacionales de México.

Continúa el espionaje

Sofía 7.—Ha sido descubierta una vasta red de espionaje en Bulgaria, siendo los cabecillas un turco y un búlgaro. No se dan detalles sobre este asunto.

El asunto de Danzig

Varsovia 7.—Aparecen hoy en los periódicos de Polonia largos editoriales sobre la cuestión de Danzig; nótase en ellos la impaciencia del pueblo polaco sobre la actitud nazi en Danzig. Se considera este asunto como una lucha de vida o muerte.

Recuerdan a los alemanes que si no se arregla la situación no se arreglan los cañones apuntarán a Danzig.

Datos mexicanos

México D. F. 7.—El Departamento de Tierras prepara informes sobre datos laboristas para el gobierno argentino quien lo ha solicitado de este departamento hoy.

Desaparece el tumor Danzig

Varsovia 7.—El haber accedido las autoridades de Danzig a entrar en negociaciones con el gobierno polaco sobre los asuntos de arenques y la migración, se considera esto como una victoria moral.

Comercio americano

El representante Hasking escribe hoy sobre la reducción de compras a Estados Unidos diciendo que ha bajado hasta un 11 por ciento en estos seis meses con respecto a los mismos del año pasado, y en cambio las importaciones han aumentado hasta un 14 por ciento.

Vuelo trasatlántico

Port Washington 7.—El avión Caribou de la Imperial Air Ways Co. llegó anoche a este puerto, en donde es revisado hoy para hacerle pequeñas reparaciones. El vuelo trasatlántico duró 36 hs. y 40 minutos. El avión regresará el miércoles a su puerto de salida, Plymouth.

Record peruano

Detroit 7.—Humberto y Víctor Galindo han revisado su avión de tres motores para dirigirse a New York de donde saldrá en vuelo directo a Lima.

Gastos guerreros

Washington 7.—Comunica el servicio de guerra que se están haciendo los más grandes contratos hasta ahora jamás vistos en cuestiones de guerra. En estos se harán compras de

Para la Página dos

Criticará el Poder Ejecutivo el acaparamiento de artículos de primera necesidad

En sus informaciones en el día de ayer que la Secretaría de la Cierda ha dictado las instrucciones precisas para el control en cuanto al precio de las subsistencias. Se había venido controlando el precio de los fijos con el expendio oficial de ese producto, pero ahora se hará lo mismo en lo que se refiere al arroz y al maíz. La referida secretaría ha ordenado a la administración de la Fábrica Nacional de Licores que comience la distribución de esos productos una vez que los precios suban en plaza.

Cronica de la Se...

Viene de la Pagina Uno es enviado en nuestros bancos por colons, y cuando ese stok de colones se agota, el Banco Nacional, de acuerdo con su ley constitutiva, emite billetes que llevan ese respaldo, pero que en realidad lo que se esta produciendo es una saturación de medio circulante, elevando el precio de los artículos de primera necesidad, y de todos aquellos que necesita el trabajador, tanto como el aconodado, sin que el trabajador especialmente pueda comprarlos, por falta de ese medio adquisitivo, pues sus salarios siguen siendo los fijados en la ley de 1935, y el cambio estaba entonces mas bajo. Para regular esa situación, no cabe si no elevar los salarios, lo cual se pide en la nación prestada. El representante señor Cruz manifiesta que él recoge la mocion que retiró antes el señor Arias en cuanto a los precios del azúcar, y espera que sea avdicionado el final de artículo primero de esta ley con los mismos propósitos que sugirieron la idea del señor Arias. Por lo avanzado de la hora, se levantó la sesión matinal. Eran las doce en punto del día. **SESION DE LA TARDE** Siguió la discusión en primer debate el negocio de las subsistencias. Ya agotada la discusión en la mañana, en cuanto a la mocion del representante señor Arias para que se pida en esta ley que el Poder Ejecutivo, en adelante, proceda a fijar los salarios de los trabajadores del campo cada seis meses y de acuerdo con la fluctuación de los precios que adquieren los artículos por ellos producidos, habiéndose llegado a la votación. Solo obtuvo doce votos afirmativos, por lo cual fue desechada dicha mocion, dejando a los campesinos en la misma situación en que se halla actualmente. También la mocion del señor Cruz, recogiendo la del señor Arias de la mañana, en cuado al precio del azúcar, fué desestimada, pues apenas alcanzó otros doce o catorce votos. El señor Cruz planteó revisión para la sesión de hoy. Entra a discusión el dictamen referente a un auxilio para la Junta Edificadora de la Iglesia de San Pedro de Barba, por la suma de ₡ 6.500, el cual fué aprobado sin discusión y por gran mayoría. El segundo Secretario dió lectura a los dos dictámenes relacionados con la

CRONICA DE SOCIEDAD

Para New York

Fecha Matrimonial

Los distinguidos esposos don Carlos Esquivel y doña Rosa Rodríguez de Esquivel acompañados de sus hijos Ana Isabel y Manuel Enrique, partieron para New York con el propósito de visitar la Exposición Mundial en la gran urbe. Feliz jira le deseamos,

El honorable hogar de don Jorge Blanco, celebra hoy el décimo aniversario de su fundación. Hogar prestigioso, que luce en nuestra sociedad por las virtudes que le adornan, es acreedor a nuestro más sinceros votos de prosperidad y dicha.

Cumpleaños

Honrosa Visita

La ameritada dama doña Amparo de Zeledón, altamente apreciada en todas las esferas sociales por su espíritu caritativo y cordial, está hoy de plácemes con motivo de celebrar el día de sus días. LA EPOCA de corazón felicita a doña Amparo y le desea muchos años de vida para bien de sus semejantes que encuentran en ella la caridad personificada y para que sea digno ejemplo en nuestra sociedad que bien la quiere.

En las oficinas de este diario tuvimos el gusto de saludar anoche a nuestro buen amigo el caballero don Angel Marozzi, quien en compañía de su apreciable señora esposa doña Adina Carboni-ri de Marozzi y por el tren ordinario de ayer ingresó a la Capital procedente de La Balsa, lugar donde radica.

Por este medio presentamos nuestro atento saludo a los estimables esposos Marozzi-Carbonieri, agradeciendo a don Angel la visita con que se dignó honrarnos.

Anunsiese en LA EPOCA

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

industria tabacalera nacional. El de mayoría accede en todas sus partes el proyecto del Poder Ejecutivo, y el de minoría suscrito por el representante don Mariano Cortés, hace una ligera observación en cuanto al monto de cupones que pueeen quedar libres de esta ley, y contra los cuales no debe regir el impuesto que se trata de crear.

Hace una brillante exposición en defensa de su tesis como firmante de mayoría el representante don Efraim Monge.

Habla luego el representante Gamboa, apoyando plenamente el proyecto del Poder Ejecutivo, y expresando su sentimiento de adhesión y de simpatía a este proyecto que viene a ayudar en cuanto se necesita, a los esforzados jóvenes que fundaron la Tabacalera Costarricense.

El representante don Mariano Cortés explica los alcances de su dictamen, agregando que es deber de todo costarricense defender los intereses de los costarricenses, y que en todo caso, por lo menos debe darse una ley que generalice para que no se haga odiosa.

El representante don Adriano Urbina explica en forma más categórica su modo de pensar, y manifiesta que es el momento de salvar de una ruina total a una empresa hecha por costarricenses y por quienes han puesto en ella todo su espíritu batallador y todo su es-

fuerzo de trabajadores. Agrega que esta ley está muy clara ea el sentimiento de todos los señores diputados, simplemente se trata de evitar que la Republic Tobacco Company haga fiesta de la Tabacalera Costarricense, a la cual ha empezado a hundir por medio de una campaña de publicidad que considera desleal y que no cabe dentro de la ética de los negocios. Expresa que existe una ley llamada Ley Coto-Fernández, de junio de 1915, que determina claramente el camino a seguir en estos casos, porque en manos del Ejecutivo está de informarse si efectivamente una empresa o comercio está tratando de absorber ramas de otra industria o comercio con propósito de tener el monopolio, lo cual se castiga sumárisimamente y con arreglo a la Constitución. Al efecto propone que para darle realidad a esta ley que está discutiendose, se diga en ella que generaliza el impuesto, y en cuanto a las sanciones, se someta la misma a la citada ley de 1915.

Eran las 5 y media de la tarde, cuando terminó la sesión, dejándose para esta tarde la continuación del debate, pues en la sesión de la mañana únicamente se conocieron los dictámenes sobre pensiones y otros asuntos menudis.

SUSCRIPCION en LA EPOCA dos colones



Recuerdo a mi Padre Lucas Ulloa

Artista Inolvidable



Don Lucas Ulloa

Al pronunciar este inolvidable nombre de mi padre, aspiro a una gloria muy superior que se reconcentra en lo más genuino e íntimo de mi lastimado corazón,—como un bálsamo de consuelo y de resignación!—Fué artista en su medio animado de dulzura y de su inspiración por una visión propia de su espíritu, que hacía sentir a sus amistades las im-

presiones de su simpático genio—(Preciosa coincidencia).

Hacia de nuestro suelo la armoniosa fuente de lo bello,) Anoto este paréntesis como una página auspiciosa que nos queda grabado como un estímulo de aliento y de recuerdo con él, en mi memoria. Tres días, antes de morir, tremolaba sus dedos en el aire, pulsando su violín y decía con voz un poco tenue y apagada... ¿en qué tono voy a tocar? Soñaba arrancar notas armoniosas llenas de melodía. Había una luz que alumbraba el trecho de su vida de artista. Todavía poseía en su mente potencia creadora y la expresión definida de sus ricas y sanas ideas. Sus aptitudes no morían todavía las cuales mantuvo vivas hasta el último momento de su vida noble y ejemplar.

Su hija,

MARI

Asia, Europa y Am...

Viene de la Pagina UNO

2 000 aviones y una serie de motores de aviación, hasta por un valor de sesenta millones de dólares; se comprarán también por contrato otros implementos de guerra hasta por un valor de 300.000 millones de dólares.

Resurgimiento hispano

Madrid 7.—Hoy entra en vigencia el decreto sobre los 15 días al año que deben trabajar todas las personas en España, el cual trabajo lo deberán hacer gratuitamente.

Victorias chinas

Choun King 7.—Comunica el mando chino que han conseguido fuertes victorias en el Norte y en el centro de China. En Chu Si y Onán, los japoneses retroceden ante el empuje chino y en el Sur fué rechazado un desembarco japonés.

Abrazo democrático (?)

Sofía 7.—Veintidós diputados búlgaros salieron hoy para Moscú, siendo esta la primera visita oficial desde antes de la guerra. Marcoff, Vice-presidente de la cámara, encabeza la misión.

En declaraciones que hizo este diputado dice que la finalidad inmediata de la misión es un objetivo puramente económico, pues si bien la exportación a Alemania se eleva a un 80 por ciento, sin embargo con Rusia serán mucho mejores las ventajas económica de transportes por el Mar Negro.

CUMPLEANOS

La linda y simpática niña Hermenegilda Fonseca, hija de don Hugo Fonseca y doña Orazia de Fonseca, cumple hoy años. Como una estrella de ventura prende en su vida este nuevo año, que encerrará una sucesión de días felices como premio a ser niña buena y obediente. Con tal motivo obsequiará con una piñata a sus amiguitas en su casa de habitación, asistiendo todo el mundo infantil de nuestra alta sociedad.

Suscríbese a la LA EPOCA

Pamposa celebración de la Festividad de Santa Ana en el Hospicio de Incurables

Fue una fiesta cuyo recuerdo perdurará en el alma de las Revdas. Hermanas de la Caridad de Santa Ana, de los asilados del Hospicio de Incurables y de todos los fieles que con su asistencia contribuyeron a darle realce y disfrutaron, a la vez, de los gozos que para el espíritu católico entrañan todos los actos del culto, así sean los más sencillos.

No podían las Hermanas pasarse sin tributar el homenaje de su amor y admiración a la que fue Madre de la que había de serlo del Hijo de Dios. Santa Ana es la excelsa Patrona de esa Hermandad que entre votos de obediencia, de castidad, de pobreza y de sacrificio, anda regando por el mundo el consuelo para los que sufren, el alivio para los enfermos del cuerpo y del espíritu, la caridad que es amor, renunciamento, camino de la vida eterna.

Pero, al natural y obligado deseo de honrar a la Viejecita de Nazaret, se unió de esta vez la cristiana ilusión de colocar en la Capillita del Hospicio o una hermosa imagen de ella, generosa donación de la distinguida y caritativa matrona doña Rosalía de Lindo, y magnífica obra artística del escultor nacional don Manuel Zúñiga.

Parte principal, importantísima, en los preparativos de la fiesta correspondió al M. I. Canónigo don Elís Valenciano, Capellán del Asilo y a su señor hermano don Rosendo, quienes con celo admirable y sin escatimar tiempo ni trabajo, se dieron a la tarea de organizar, en colaboración con las Hermanas, cuánto había de contribuir a asegurar el esplendor de la celebración y el beneficio espiritual que de la misma habría de derivarse.

Se planeó la fiesta; se confeccionó el programa y, tras la teoría la práctica. En seguida estaban redactadas las invitaciones, designados los padrinos, encargados los trabajos de imprenta pedido el material para adornar; solicitada la Banda Militar de Aprendices; transportada en camiones al Hospicio una buena cantidad de bancas polipersonales, apropiadas para padrinos, asistentes principales y público en general.

Era de verse, al P. Valenciano que haciendo caso omiso de lo delicado de su salud, a don Rosendo, con



Gráficas de las fiestas celebradas en el Hospicio de Incurables en honor de Santa Ana, protectora de la Venerable Comunidad de religiosas que en ese establecimiento trabajan con amor de verdaderas madres. Se puede apreciar en la composición gráfica: Sacerdotes M. I. Canónigo Valenciano, Capellán del Asilo, Presbíteros, don Victor Manuel Arrieta y don Secundino Varela, con un grupo de madres de Santa Ana; artístico altar fachada del edificio y un corredor decorado; enfermos del establecimiento; la R. Madre Superiora sirve a los Sacerdotes el frugal desayuno; niñas huérfanas asistentes a las festividades.

su arraigado hábito de servir, sus energías y su admiración diligencia a las Hermanas en su inherente acuciosidad y espíritu de trabajo, a los mismos asilados, mujeres principalmente, todos laborando con entusiasmo y alegría. Aquellos disponiendo y haciendo a la vez de ejecutores: los otros fabricando guirnaldas, cordones de espárrago y flores, éstos haciendo delicadas persianas de crepé para las ventanas de la Capilla: aquellos fabricando banderolas; las Monjitas apropiando material para la decoración especial de los altares, preparando festones, poniendo un toque de arte y de piedad en cada detalle de la obra.

Los jardines centralés del Hospicio, rodeados de guir-

naldas y son un gracioso tejido de cordones de espárrago revestidos de flores naturales de los más variados matices y aromas, se hicieron templo para que fuera mayor la luz del acto de la bendición de la imagen y para que la concurrencia, que se presentó numerosa, estuviese mejor que dentro de la pequeña capilla. Dentro del corredor oriental que da a dichos jardines, se erigió el altar en que fué colocada Santa Ana.

LA VISPELA

La instancia hecha por el señor Valenciano, don Rosendo, para conseguir la Banda Militar de Aprendices, dió inmediato buen resultado. Fué cedido gentilmente esa banda la hizo las delicias de los pobres, viejos y jóvenes asilados, quienes en muchos años no habían oído una banda dentro del recinto del Asilo, y menos una calidad de ésta de los aprendices que, más que como tales se revelaron como artistas ya definidos, bajo la hábil dirección de su maestro. Ejecutó la banda un concierto de recreo a las cinco de la tarde del 25 de Julio. En la misma tarde tuvo efecto el Rosario solemne; con bendición del Santísimo, en el cual ofició e hizo una magnífica plática el bien conocido y apreciado

Padre V. M. Arrieta, a cargo del curato de la parroquia de Guadalupe. El coro estuvo a cargo de elementos de la Comunidad del Hospicio y algunos particulares, siendo la ejecución del órgano y dirección a cargo de don Rosendo Valenciano.

Por primera vez en el Hospicio, fue rota la tranquilidad de los aires y estremecido de alegría el corazón de los reclusos por los atronadores estampidos de los ombetis y cohetes con que se iniciaba la fiesta.

DIA 26.—Los ánimos estaban preparados, la mañana fresca; el sol radiante, las almas de las Hermanas y de sus viejos a quienes dedican la vida, purificadas por la confesión, dispuestas a santificarse aún con la Sagrada Comunión que en la primera misa, a las seis de la mañana, se distribuyó a los asistentes al templo y luego se llevó en solemne procesión a los salones para los enfermos postrados.

A las 8.30, después de los alegres repiques de rúbrica, el Hospicio contempló con justa complacencia, al llegar continuar de todas las clases y categorías, que respondían al llamado de la invitación o al de su celo católico, para dar realce a la fiesta y consuelo a los

desvalidos que en el Asilo se alojan.

Todo estaba listo para la misa solemne, pero a la bella imagen de Santa Ana le faltaba la bendición. El Padre Elías se la dio con el ritual de estilo y acto continuo subieron al altar el celebrante, Presb. V. M. Arrieta y los revestidos P. José Turcios y R. S. Varela, Diácono y subdiácono, respectivamente. El coro, integrado de la misma manera que para el Rosario de la víspera, canto la Misa en Fa de Dierax y el Avemaría de Lambillotte.

El sermón estuvo a cargo del reverendo Padre Superior de los Caapuchinos de Cartago, Fray Gabriel de Tarragona. Basta ese dato para entender que se trata de una pieza magistral de oratoria sagrada.

Las altas dotes de Fray Gabriel, lo sugestivo e inspirador del tema, el motivo de la fiesta y el lugar en que se realizaba, todo contribuyó para que el discurso que fué escuchado con devoto recogimiento, hiciera conmoverse hasta lo más recóndito los corazones cristianos y provocara las variadas, pero todas encomiásticas, consideraciones de parte de quienes a la vez analizaban con el cerebro y sentían con el corazón los efectos de aquella docta palabra.

La citada banda de mú-

sica solemnizó la procesión de la imagen de Santa Ana ejecutando selectas marchas. Pasada la Santa Misa después de partir amablemente en la oficina de las Hermanas, los ilustres sacerdotes se retiraron satisfechos de haber hecho una obra más de exaltación de los sentimientos religiosos del pueblo; una más de caridad para con los ancianos y enfermos del Asilo; un acto más de adoración al altísimo y de veneración a los santos que más cerca avanzaron de la redención del género humano; todo en asociación de las Reverendas Hermanas de la Caridad que que con angélica unción y con efusiva satisfacción espiritual dejaron a su excelsa Patrona entronizada en la capillita del Hospicio desde donde presidirá la santa labor de sus hijas y hará crecer la caridad en los corazones cristianos.

Bendiciones de la Madre Santa Ana caigan sobre todas las personas que contribuyeron a la espléndida celebración de esta fiesta, entre las cuales han de contarse, en primera línea, los Padrinos que ofrecieron las galas de su presencia y el óbolo material de su aportes monetarios.

P. LEON

Julio, de 1939.



Diez y seis Países han aceptado la invitación para concurrir al Congreso Panamericano del Niño

El informe que recogimos ayer dice que diez y siete países han aceptado ya la invitación que les formuló Costa Rica para concurrir al congreso panamericano del niño. Se considera que es gran de la concurrencia de naciones. Pasa a la Pagina Cuatro

ATENCION

Cuando haga sus compras en el Mercado Central, tiene que ser en el tramo de

TOMAS

(Situado al lado Norte)

Donde encontrará todos los artículos de primera necesidad. Además, Picadura, Cigarrillos, Puros, Tabaco en rama de la mejor calidad, y sombreros de palma, salvadoreños y mexicanos

TOMAS ECHEVERRIA C.

Dr. Alejandro Vargas Araya

MEDICO OSTEOPATA

Oficina 125 varas al Norte de la Botica ORIENTAL. San José.

Curación de toda enfermedad interna sin drogas ni inyecciones

ESPECIALIDAD EN ACCIDENTES

L' Osservatore Romano aborda el problema semita, a la luz de la verdad Los Católicos en ALEMANIA

Por S. K. padover

Es necesario dada la presente confusión mirar con la franquesa y de frente tan importantísimo hecho histórico

Fero la Iglesia no puede dejar de condenar una doctrina contraria a la verdad revelada, de la cual ella es custodia, por respeto a los poderes políticos empeñados en sostenerlos, aunque estos fuesen por otros aspectos, respetables ante la propia Iglesia.

Ninguna benemerencia hacia la Iglesia puede ser invocada para cerrarle la boca cuando la proclama y defiende sus divinas bondades.

La Iglesia condena y excomulga también a sus Obispos, a sus Patriarcas y, si fuese del caso, también a sus Cardenales si se hacen sostenedores de doctrinas contrarias a la fe.

Ha condenado también a Enrique VIII de Inglaterra, aun cuando antes hubiere merecido el elogio de DEFENSOR FIDEI 'defensor de la fe' y aun cuando arrastrase al cisma a casi todo un pueblo grande, que había dado tantos santos a la Iglesia.

Y en realidad la Iglesia, antes de condenar ahora al racismo germánico, había condenado ya solemnemente al comunismo ateo, profesado, sostenido y practicado por la Unión de las Repúblicas Soviéticas de Rusia, por México y por la España Roja.

Y cuando en Francia, ciertos católicos invidiosos, dominados por fascinaciones de reformas sociales que se imponen, demostraron dejarse llevar por la insidia de la mano tendida de los comunistas no debe ser callado ni olvidado, fué el mismo Papa quien dió la voz de alarma, protestando que no pueden los católicos aliarse a los comunistas ateos por programa, en ningún intento político o social.

Y está todavía en su pleno vigor la excomunión del canon 2335 contra los adscritos a las sectas que conspiran contra la Iglesia y los legítimos poderes civiles, y especialmente contra los ascriptos a la masonería. Y la Iglesia no ignora que la masonería ha sido creada y sostenida principalmente por los hebreos, y pudiera suceder que en ella hubiese unido sus fuerzas con los hebreos para la destrucción de la Iglesia Católica. Y a los hebreos que ahora se empeñan en mantener diferencias y antipatías contra la Iglesia, acusándola de favorecer a los masones y a los hebreos.

No se debe adjudicar a la Iglesia la responsabilidad de actos o de palabras de éste o de aquél católico laico o eclesiástico.

La Iglesia es cuerpo místico de Cristo, y debe revivir la vida de El en el mundo a través de todos los tiempos y en todos los países. Recordad que los judíos enemigos de Cristo, mientras lo querían condenar a muerte porque no se adaptaba a ser un Mesías conforme a sus prejuicios y sus pasiones, delante del pueblo intentaban presen-

tarlo como renegador de Moisés y factor del dominio romano, y ante Pilato lo acusaban de ser enemigo del César y querer hacerse rey contra el imperio de Roma.

Recordemos los ejemplos de los magos que fueron las primicias de nuestra vocación a la fe, y reviviendo el fervor de la fe de ellos ofrezcamos también nosotros a Jesús Redentor el oro de la caridad, el incienso de la oración y la mirra de la mortificación y de la fortaleza cristiana.

Estamos firmes en nuestra fidelidad a la Iglesia y a sus divinas enseñanzas, y no nos dejemos abatir o enfriar en el amor a nuestra patria por ciertas acusaciones y oposiciones a la obra de la Iglesia.

Demos gracias a Dios que un Concordato de los mejores que se hayan estipulado ha puesto término en nuestra patria al dolor

so conflicto entre la Iglesia y el Estado y nos ha dado el modo de vivir y de practicar, con amplitud de corazón, la armonía benéfica de los dos amores, el de la Iglesia y el de la Patria.

Oremos por la Iglesia y por su Augusto Jefe, por nuestra Patria, oremos por el Augusto Soberano y por el Jefe de su Gobierno para que, dicipados los equívocos y las incomprensiones y superadas las insidias internas y externas que amenazan o intentan turbar la paz de nuestras gentes, en compacta unidad de acción y de propósitos, con la bendición de Dios pueda Italia conseguir por las vías de la paz, y más con la fuerza de su unidad espiritual que con aquella de sus armas y de su ejército, aquella prosperidad, aquella grandeza y aquella gloria verdaderamente romana a la cual aspira.

(De L' Osservatore Romano)

Pida el
UNICO
Que tomará Café

"ECOS DE HOGAR"
 Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO
 Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al
 APARTADO 974

Facultades del Alma

Las facultades que nosotros tenemos, independientemente de los sentidos, existen en cada individuo de la humanidad; en cada nación se hallan señales de ellas más o menos vivas y todas ellas reunidas constituyen el linaje humano.

No es la inteligencia la que civiliza a los hombres. Los hombres y los pueblos tienden a separarse por las costumbres, los hábitos, las opiniones y las pasiones animales; no se tocan sino por un punto: el sentimiento moral, el sentimiento de lo bello; y este vínculo invisible basta para formar alrededor del globo la gran familia humana. Entre los animales, al contrario, el individuo vive siempre desprendido de la especie. Su instinto le aísla aun cuando se convierte en instinto de sociedad. Así la inteligencia, la memoria, la voluntad, todas las pasiones que están en la vida de los animales pueden morir en el hombre, pero no por esto el hombre morirá. Su inmortalidad es más que un hecho; es un derecho, aun dado que no estuviese

separado del animal sino por medio de la virtud.

Hace ya tres mil años que los filósofos no cesan de someter al examen de la inteligencia las grandes cuestiones de la existencia de Dios y de la inmortalidad del alma, y se admiran de que no consiguen sino aumentar sus dudas. Nosotros debemos admirarnos de su admiración. Repitan cien veces la misma observación, cien veces tendrán el mismo resultado.

Ni las facultades que pertenecen a la materia, ni las que corresponden al tiempo podrán jamás servir para descubrir el infinito. Es una insensatez querer contemplar las maravillas de otro mundo con una antorcha que no debe arder sino en éstal. No nos equivoquemos de potencia; el alma es la que debe hablar al alma. Y ahora, si conocemos sus verdaderas facultades, ya no hemos de temer la duda ni el error, porque aquellas tocan por todas partes a la verdad, que es Dios.

Monjas en prisiones nazis, curas en campos de concentración, dirigentes católicos fusilados, hogares de Cardenales destruidos. Así todos los días la prensa trae noticias semejantes procedentes de Alemania. Estos hechos han impresionado vivamente a los habitantes de este Continente.

Los judíos eran una minoría absoluta en Alemania; guardaban una proporción de uno para doscientos. Pero los católicos suman treinta millones en un país de sesenta y cinco millones de habitantes. ¿Cómo puede un gobierno sensato perseguir a su pueblo intentando destruir la Iglesia a la que pertenece el 40 por ciento de la población? ¿Qué hay en el fondo de esta trayectoria aparentemente irresponsable e impolítica de la vida nazi?

La contestación es que, detrás de esta locura aparente, fuerzas desbocadas están brotando a la superficie, y una vez lanzadas al viento, nadie podrá detenerlas. Como Hilaire Belloc, el eminente escritor católico, lo ha admitido, el conflicto entre catolicismo y facismo está «fuera de toda reconciliación». Uno u otro debe terminar inevitablemente destruyendo a su enemigo.

El Volkischer Beobachter, órgano principal del Partido Nazi, en su edición de Viena de 15 de octubre de 1938, dijo terminantemente: «Estamos armados y preparados para continuar la batalla contra el catolicismo, hasta la decisión final, hasta el punto de total aniquilamiento».

Los católicos alemanes se encuentran ante la misma suerte que los judíos. Los católicos son, por el irremediable desarrollo de las cosas, el segundo chivo expiatorio de los nazis. El proceso de su extirpación y aniquilamiento ya se ha logrado en una medida mucho mayor de lo que sospecha el mundo exterior.

LAS RAZONES ECONOMICAS

La persecución se inició tan pronto como Hitler se sentó firmemente en su puesto, al que había subido precisamente con la ayuda de los católicos. Ya en 1935, la persecución había llegado a juzgar a miles de monjas y curas, acusándolos de haber violado unas extrañas leyes monetarias e imponiéndoles multas de mil a cien mil marcos. Sacerdotes de distintas órdenes fueron descaradamente acusados de delitos sexuales; los periodistas católicos fueron llamados al orden por haberse atrevido a dudar de esta justicia; los jóvenes nazis cantaban versos inmorales en contra de la Iglesia; los manifestos bullaban: «Reconocellos. ¡Los vampiros de la Iglesia Católica Romana! Juventud alemana, alejados de tales sujetos, uníos contra esos bandidos internacionales». En resumen, todo el aparato de un Estado poderoso

se estaba movilizando para romper la moral de los católicos.

Las organizaciones de la juventud católica fueron disueltas en 1936. Ludwig Wolker y cien jóvenes católicos fueron arrebatados [bajo] la acusación de tener relaciones con los comunistas! Muchos de ellos desaparecieron para siempre.

El obispo Galen de Munster dijo entonces: «Hoy existen en Alemania tumbas frescas donde descansan las cenizas de quienes los católicos consideran como mártires... Aunque no se permite revelar nada respecto a su trágico fin.»

Un pogrom frío se ha venido desarrollando desde entonces. Miles de monjas han sido expulsadas de escuelas, hospitales, kindergartens y han sido reemplazadas por miembros militantes del Partido Nazi. Se minorios de las distintas diócesis han sido clausurados; la Facultad Teológica de Innsbruck fué clausurada; todos los fondos de la Iglesia Católica han sido confiscados; todos los colegios católicos son hostilizados y les han sido negado nuevos permisos de funcionamiento. De un día a otro los católicos esperan lo peor. «Esta misma incertidumbre respecto a vuestro futuro» dijo el ministro bávaro de Educación a una delegación de monjas, es vuestro castigo y me agrada manteneros en la duda».

Las siguientes medidas que se adopten serán de orden económico. Los saqueos de los judíos han ayudado a llenar los cofres vacíos de los nazis y a evitar la bancarrota del régimen. Sin embargo, esa fuente de ingresos se está agotando rápidamente. En cambio, las propiedades de los católicos permanecen casi intactas. Los nazis ya han elaborado listas de los conventos, monasterios y otras propiedades (hay más de 10,000 establecimientos religiosos de ese tipo en Alemania y otros tantos en Austria). No existen cifras exactas sobre la extensión y el valor exacto de las propiedades y riquezas de la Iglesia, pero ni un cálculo más o menos aproximado. Los nazis desean mantener este recurso enorme en reserva; una vez que hayan destruido la moral de los católicos, se podrá confiscar la propiedad de la Iglesia con una brutalidad que nuevamente conmoverá al mundo.

OPINIONES DE LOS NAZIS

Entre los odios más firmemente cimentados en el alma nazi, está el odio al judaísmo y al internacionalismo de la Iglesia Católica. Veamos algunas opiniones nazis sobre el cristianismo:

Alfred Rosenberg, a quien Hitler ha hecho el dictador de la cultura y de la ideología alemanas, se burla de las interpretaciones usuales de Jesucristo, diciendo que es un individuo fabricado por «fanáticos

judíos como Mateo, rabinos materialistas como Pablo y perros descastados como Agustín». «Jesús es ario puro», dice. El libro de Rosenberg, «El Mito del Siglo XX», ha llegado a ser la segunda biblia de Alemania, después de «Mi Lucha» de Hitler.

El magazine oficial «Nordland» se burla del Sermón de la Montaña y lo llama «el primer manifiesto bolchevique, dicho en un lenguaje que yace ahora bajo el polvo de los siglos».

El Dr. Rudolf Dahms, intelectual nazi, está de acuerdo en que Jesús fué creado por Pablo un «rabi-no cristiano». «Nosotros nos oponemos al Cristo de los dogmas (el Cristo judío), escribe, porque ya no corresponde a nuestra fe nórdica».

Pero el insulto mayor lo formula Hans Weidler en su libro «¿Por qué no hay más Cristiandad?», publicado oficialmente por el Partido Nazi (Deutsche Aktion Heft 2). El autor pregunta: «¿Puede haber algo grande acerca de una religión cuyo Dios vino a este mundo exclusivamente para sufrir y que murió en la cruz gnomiosamente como un criminal... El mal mayor, dice, que el cristianismo ha hecho, es seguramente su logma de la igualdad humana. ¿Vamos a considerarnos nosotros los alemanes al mismo nivel que los negros, los esquimales, los mexicanos o los judíos?»

El lema de la Deutsche Aktion, bajo cuyos auspicios publicó Weidler su libro, «El Materialismo del Cristianismo»: «La Verdadera Cara de la Iglesia Católica (29,999 ejemplares en su primera edición), se pregunta cómo una religión judío-oriental puede tener algún valor moral? Dice que hay una «carencia absoluta de moralidad en el cristianismo».

ESTRENO DEL DIA POLICIA FINA

Producción R. K. O. Presentada por el Circuito Urbini, Idioma: inglés. Título original: «Night Sport» Director: Christy Cabanne. Intérpretes: Parkya Karkus, Allan Lane, Gondon Jones, Joan Woodbury, Lee Patrick, etc. Calificación moral: Para personas mayores de edad. Enredo policial sin notas mayormente objetables, con acentos festivos. Conjunto frívolo e inocuo.

Asunto: El inescrupuloso propietario de un club nocturno se vale de una joven cancionista para escudarse de las sospechas de las autoridades. Dos detectives investigan el caso con feliz resultado, casándose uno de ellos con la muhacha. Apreciación: Ni muy original ni muy ingenioso en intriga, pero realizado ágilmente, el fin resulta entretenido y hacen reír las notas cómicas de Parkya Karkus. Incluye una bonita melodía sentimental.

EL PUEBL